



Le secteur agricole et agroalimentaire canadien fournit des aliments sains de qualité qui sont reconnus par nos partenaires commerciaux du monde entier. Quatrième exportateur au monde de produits agricoles et de produits de la mer, le Canada est reconnu sur la scène internationale pour la grande qualité de ses produits.

Contribution du Manitoba

La région agricole du Sud du Manitoba se trouve surtout dans la plaine inondable des rivières Rouge et Souris. Ces terres riches et fertiles sont au coeur du secteur agroalimentaire de la province. Les exportations agricoles du Manitoba représentent 4,7 milliards de dollars. Plus de 70 % de ces exportations sont destinées aux États-Unis.

Agroalimentaire

Le blé, au premier rang des exportations du Manitoba, forme 21 % des exportations agroalimentaires en termes de valeur. Il ne sert pas qu'à nourrir le bétail ni à être transformé en farine à pâtisserie. Il entre aussi dans la fabrication de la bière et la distillation de la vodka et sert de matière première pour la fabrication des biocarburants.

Les graines de canola, dont on extrait l'huile, arrivent au deuxième rang des exportations manitobaines et représentent 11,6 % de ces dernières. Au troisième rang figure l'huile de canola ou de colza et ses fractions qui forment 9,5 % des exportations. L'huile sert entre autres à fabriquer la margarine. Elle peut aussi être ajoutée à l'huile minérale ou servir de matière première pour le biodiésel.

La pomme de terre figure au quatrième rang des exportations agroalimentaires du Manitoba, qui est le deuxième producteur de ce légume au Canada, après l'Île-du-Prince-Édouard. On la mange coupée en tranches

ou en dés, en purée ou rissolée, mais elle entre aussi dans la fabrication de nombreux produits dont l'alcool, les fécules, les produits pharmaceutiques et les plastiques biodégradables.

Pêches

Peu de gens à l'extérieur du Manitoba connaissent le secteur des pêches commerciales de cette province. Le doré, le corégone et le doré noir, espèces les plus recherchées, forment près de 33 % des prises commerciales annuelles de poissons d'eau douce du Canada. Les pêches, surtout destinées à l'exportation, représentent des ventes annuelles d'environ 25 millions de dollars. Elles se pratiquent principalement à Cedar Lake, ainsi qu'aux lacs Manitoba, Winnipeg et Winnipegosis. C'est dans le fleuve Nelson qu'a lieu la pêche commerciale à l'esturgeon jaune.

Le saviez-vous?

En 1974, Baldur Stefansson, né au Manitoba, a mis au point la première variété de canola, appelée Tower, à partir du colza qui poussait bien dans les Prairies et dont on tirait une huile industrielle. La nouvelle variété fut une découverte importante, car on pouvait en faire une huile comestible. On a tout de suite vu son potentiel dans le secteur alimentaire. C'est l'huile de cuisson qui a la plus faible teneur en gras saturés, une forte teneur en gras monoinsaturés et qui est la meilleure source d'acides gras oméga 3. La demande croît dans le monde entier.



